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Il 9 aprile 2019 alle ore 20.30, su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia nella sala Villa Fiorini di via Villa Glori 15/c il Consiglio di Quartiere Primo 

Maggio per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

 
1. presentazione ai cittadini di Villa Glori; 
2. discussione proposta riorganizzazione green service; 
3. discussione proposta del Comune per eventuale realizzazione di un mercato rionale; 
4. proposte gruppo di lavoro Ambiente; 
5. proposte gruppo di lavoro Cittadinanza partecipata; 
6. varie ed eventuali. 

 

Presiede la seduta il Presidente Michele Fabbri 

Redige il verbale Michele Fabbri 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si procede 
con l’esame dei punti all’ordine del giorno: 
 

Punto 1 - presentazione ai cittadini di Villa Glori; 
 
Il Consiglio di Quartiere si presenta ai cittadini illustrando i gruppi di lavoro istituiti, il servizio di 
sportello e le differenti possibilità esistenti per comunicare con il CdQ. 

 
Punto 2 - discussione proposta riorganizzazione green service; 
 
In generale, il Consiglio di Quartiere Primo Maggio ritiene che l'eventuale rimozione dei green 
service dal proprio territorio andrebbe a mettere in difficoltà una fetta di città già soggetta a 
restrizioni, legate al Sito di Interesse Nazionale, per quanto riguarda la manutenzione e lo 
smaltimento del verde. 
Presa visione delle proposte avanzate dal gestore del servizio, il CdQ esprime quanto segue: 

1. via Rose, codice 80: il green box è interessato dai lavori per la realizzazione del sottopasso 
di via Rose. Inoltre, la relativa vicinanza dei green boxes in via Passo Gavia e via Quartiere 
Primo Maggio fornisce una valida alternativa per i residenti; 

2. via Sorbana, codice 86: il green box, pur trovandosi in quartiere Fiumicello, è collocato 
vicino al confine tra Primo Maggio e Fiumicello. Il CdQ è consapevole del fatto che sia 
usato spesso in modo inappropriato, ma ritiene che la rimozione sia la soluzione più 

N. COGNOME NOME presente assente 
1 Angoscini Paola X  

2 Di Liso Patrizia X  

3 Fabbri Michele X  

4 Garattini Siria  Zelinda X  

5 Ravelli Haller X  

6 Scalvini  Luciano X  

7 Singh Rajinder X  



3 
 

dannosa per i residenti. Sarebbe più proficuo valutare il posizionamento di una fototrappola 
per punire i trasgressori delle regole; 

3. via Rose 31-37, codice 248: questo green box è stato posizionato di recente e il CdQ si 
oppone fermamente alla sua rimozione. Per garantire un maggior controllo dei conferimenti 
si propone di spostarlo in via Rose di sotto, all'altezza dei civici 44-60. In questo luogo, più 
vicino alle case e quindi più facilmente controllabile, sarebbe agevole anche il transito del 
veicolo addetto allo svuotamento, senza alcun problema per i residenti. 

4. via Rose 5, codice 77: il CdQ, valutando la mappa fornita, identifica il green box così 
indicato come quello situato invece in via Rose di sotto 107-109. Se l'individuazione è 
corretta, il CdQ suggerisce come eventuale alternativa per la rimozione il green box in via 
Lunga, codice 83, collocato in prossimità dell'incrocio con via Rose di sotto. La via, in quel 
punto, è stretta e quando il mezzo si ferma per lo svuotamento diventa più difficoltoso il 
transito dei veicoli. Inoltre è meno facilmente controllabile contro eventuali conferimenti 
non idonei. 

 
Alla luce di queste considerazioni, il CdQ si augura che nessun green box venga rimosso, escluso 
quello al punto 1, e che i suggerimenti dati vengano accolti. 

 
Punto 3 - discussione proposta del Comune per eventuale realizzazione di un mercato 
rionale; 
 
L'Amministrazione Comunale intende verificare se il numero dei mercati settimanali e la loro 
collocazione incontrino i reali bisogni della cittadinanza. Pertanto si richiede di  formulare proposte 
per eventuali posteggi da istituire a titolo sperimentale. 
Scalvini: sono già stata fatte esperienze di mercato di quartiere negli anni passati e si sono sempre 
spente giro di poco per scarsa affluenza. Bisogna anche tener conto del fatto che il mercato viene 
già fatto il venerdì a Fiumicello e anche in questo caso si sta riducendo l'entità dello stesso. Scettico 
in merito alla realizzazione di un mercato in quartiere, ma come luogo per una eventuale 
realizzazione suggerisce la piastra ex-Petit Pierredi via Rose di sotto perchè vicina alle zone più 
densamente popolate o il parcheggio della scuola il sabato. 
Ravelli: conferma che il mercato di Fiumicello sia in diminuzione. Scettico in merito alla 
realizzazione di un mercato in quartiere, suggerisce di concentrarsi su un numero ridotto di 
venditori di alimentari (polletto, formaggi, ecc.) il sabato mattina. 
Angoscini: favorevole a dare un indirizzo alla tipologia di prodotti da vendere, anche per 
caratterizzare il mercato e renderlo appetibile anche per persone non residenti in quartiere. 
 
Cittadini: usare la controstrada di via Lunga (fronte Leonardo-Finmeccanica ex Breda) in quanto 
luogo di passaggio e più facilmente raggiungibile per i residenti di Villa Glori. 
 
Esito della discussione: proporre di realizzare il mercato in via sperimentale in via Lunga o nel 
piazzale antistante la scuola in via Passo Gavia, senza dare un indirizzo in merito ai prodotti da 
vendere 
 

Punto 4 - proposte gruppo di lavoro Ambiente; 
 
Garattini: 
1) Si discute della problematica degli abbandoni di rifiuti fuori cassonetto e delle NON conformità. 
In via preliminare bisogna essere chiari sul fatto che la raccolta differenziata funziona e rappresenta 
un vantaggio per l’ambiente.  
Si individuano due diverse problematiche: 
-la maleducazione 
-la mancanza di informazione 



4 
 

Riguardo la maleducazione non si individuano soluzioni pratiche tranne che far aumentare in 
generale il senso civico in modo che i comportamenti di abbandono siano stigmatizzati dalle 
persone. E al proposito deve essere chiaro a tutti che l’abbandono di rifiuti fa aumentare i costi che 
gravano su tutti i cittadini. 
Rispetto invece alla mancanza di informazione si valuta il problema legato al trasferimento di 
cittadini da altri comuni e alla residenza temporanea.  
Potrebbe essere d’aiuto sapere la numerosità delle persone che si trasferiscono nel quartiere e capire 
come l’informazione sulla gestione dei rifiuti viene comunicata. 
In ogni caso si ritiene necessario che l’informazione sia oggetto di periodiche campagne utilizzando 
volantini multilingue, cartelli nei pressi dei cassonetti, televisione, radio e social media. Questo 
anche per il problema dei NON conformi (sacchi plastica in particolare). 
L’informazione deve dare precise indicazioni sul sistema della raccolta differenziata e anche dei 
costi, infatti pare che molte persone siano convinte di dover pagare in proporzione alla volte che si 
usa la tessera. 
E’ ovvio che il problema è comunale e non solo del quartiere e lì va portata la discussione. 
 
2) Si evidenziano tre punti critici per l’abbandono sistematico:  

 inizio di via quartiere primo maggio (vicino al tabaccaio)  
 via rose di sotto (vicino al tabaccaio) 
 via lunga (vicino alla pastorella) 

Questi punti dovrebbero essere sorvegliati, ma per i primi due punti il problema sembrerebbe legato 
alla presenza di residenze temporanee e quindi da valutare altre modalità (proprietari? 
Amministratori condominiali?); per il terzo trovare una diversa collocazione del green service (?). 
 
Presidente: i punti indicati vengono aggiunti alla mappatura che viene condivisa con gli uffici 
tecnici e la Polizia Locale. 
 
3) I gruppi di lavoro Ambiente e Cittadinanza partecipata propongono di organizzare una domenica 
al mese la raccolta volontaria dei rifiuti e pulizia del quartiere, oltre che essere utile sarebbe 
occasione di socialità e di buon esempio. 
Il CdQ approva all'unanimità. Ci si dovrà informare in merito alle misure da adottare e al 
conferimento dei rifiuti raccolti. Si può anche coinvolgere la scuola. 
 
La prossima riunione del Gruppo è prevista per il giorno 29 aprile, si comincerà ad esaminare l’ordinanza 
relativa al SIN e altri documenti relativi. 

 
Cittadini: si segnala l'abbandono di rifiuti in via Morosini, in via del Rampino, all'incrocio tra via 
Chinca e via Villa Glori, via Sora, via Rose. In via Chinca si segnala anche la presenza di siringhe. 
  

Punto 5 - proposte gruppo di lavoro Cittadinanza partecipata; 
 
Singh: 
 
1) Si dà lettura della proposta di collaborazione avanzata dalla Associazione Culturale Renovatio: 
"Come già accaduto negli anni scorsi, anche per il 2019 la nostra Associazione si propone di 
realizzare, in collaborazione e con il sostegno del Consiglio di Quartiere, percorsi di visita ad alcuni 
luoghi di interesse artistico e culturale della città. Questo  nell’ambito delle attività culturali 
promosse dal Consiglio stesso volte ad incoraggiare la conoscenza e la socializzazione tra gli 
abitanti del territorio di competenza e non solo. Il periodo interessato si prevede nei mesi  
Maggio/Giugno nelle giornate di Sabato o Domenica mattina. 
I luoghi oggetto di visita corrispondono a tre siti cittadini di interesse artistico\culturale accessibili 
gratuitamente grazie ai volontari della iniziativa “Aperti per Voi” gestita dal Touring Club Italiano.  
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- Chiesa di S. Maria della Carità 

- Percorso archeologico di Palazzo Martinengo 

- Chiesa di S. Giorgio 

I cittadini che vorranno aderire ai percorsi di visita, che vengono proposti a titolo gratuito, saranno 
accompagnati da un incaricato della Associazione, socio Touring e volontario “Aperti per voi”, a 
gruppi di massimo 10 persone, nei giorni e orari precedentemente comunicati tramite avvisi cartacei  
e canali di comunicazione digitali . Si precisa che l’incaricato non svolge attività di guida ma 
semplice accompagnatore durante il percorso attraverso i luoghi oggetto della visita. La durata 
prevista per tutto il percorso è di circa due ore e trenta. Dato il numero chiuso previsto per gli 
aderenti alla iniziativa sarà richiesta la prenotazione che potrà avvenire attraverso la e-mail  
associazione.renovatio@gmail.com o whatsapp\sms al  3393359493 comunicando numero e nomi 
dei partecipanti. 
Attraverso gli stessi canali sarà possibile fornire informazioni a chi fosse interessato. 
Il luogo di ritrovo, che dovrà essere raggiunto con mezzi propri, sarà fissato, salvo imprevisti, 
davanti alla Chiesa di S. Maria della Carità , in via dei Musei, all'incrocio con via Gabriele Rosa.  
La produzione degli avvisi promozionali cartacei sarà a carico della Associazione. Al Consiglio di 
Quartiere viene richiesto di utilizzare i propri canali di comunicazione digitale per promuovere 
l’iniziativa sul territorio." 
 
Cittadino: invita a ricordarsi delle persone che possono avere qualche difficoltà nello spostarsi, sia 
per il raggiungimento del punto di ritrovo che per il ritorno in quartiere. 
Presidente e Ravelli: se all'atto dell'iscrizione verrà fatta presente tale difficoltà, il CdQ si attiverà 
presso i Servizi sociali e ANTEAS per organizzare un trasporto. In tal caso si cercherà anche di fare 
gruppi omogenei.  
Il Consiglio approva all'unanimità il sostegno all'iniziativa. 
 
2) CORRI PER BRESCIA: si valuta di portare iniziative legate a Corri per Brescia a partire da 
giugno/luglio. Si dovranno considerare gli aspetti logistici e di assistenza all'organizzazione 
coinvolgendo la nascente associazione culturale Primo Maggio, i City Angels e il Gruppo cinofili 
Leonessa Brescia. Ravelli si occuperà di tenere i contatti con i responsabili di Corri per Brescia 
 
3) IL POLIZIOTTO UN AMICO IN PIÙ - si tratta di una iniziativa organizzata della questura 
rivolta ai bambini delle scuole elementari e medie per diffondere una cultura della legalità e dela 
solidarietà sociale. 
La proposta è interessante ed andrà discussa con la responsabile della scuola elementare Divisione 
Acqui per valutare come e quando costruire il progetto. A questi incontri rivolti ai bambini si 
potrebbero affiancare incontri rivolti agli adolescenti ed agli adulti. In entrambi i casi si valuterà 
l'organizzazione dopo l'estate. 

 
Punto 6 - varie ed eventuali. 
 
Un cittadino chiede che sia messo lo stop per chi arriva da via Tempini in direzione Stazione al 
posto della attuale precedenza. 
 
Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara 

chiusa la seduta alle ore 22.30 del 9 aprile 2019. 

 
Letto, confermato e sottoscritto 
Il Presidente 
Michele Fabbri   


